

histoire ; M. Crépet a fait un travail semblable, et s'est, de plus, occupé avec soin des moyens d'embellir ce populeux faubourg. M. Bunel a fait un tableau historique et administratif fort sommaire de la Croix-Rousse ; on doit à M. Gors les bases d'un plan général pour cette commune. Le faubourg Saint-Just a été décrit par M. Cochard. On ne possède encore sur la paroisse de Vaise que les renseignements communiqués, en 1697, par le curé Veissire.

A quelque distance de la ville, commençait cette bande de terrain à laquelle on donnait autrefois le nom de Franc-Lyonnois : les titres, privilèges et franchises que possédait cette petite république, ont été recueillis par Hubert de Saint-Didier, et commentés par Cochard et Journal.

Plus loin encore, sont les communes du département du Rhône (je n'ai pas compris dans cette Histoire et dans la Bibliographie, le Forez et le Beaujolais). Cochard a publié des notices statistiques sur quelques-unes d'entre elles ; d'autres sont décrites dans les Albums du Lyonnais pour les années 1843 et 1844. On doit à M. Brachet la statistique de Givors ; à M. Théodore Laurent une notice sur Miribel, ville si voisine de l'agglomération lyonnaise, et à M. Bolo, la description du Mont-d'Or. La petite ville d'Anse et Tarare ont également trouvé des historiens ; mais beaucoup d'autres communes n'ont pas eu le même avantage, et on ne sait, sur elles, que ce qu'en disent, trop sommairement, les Indicateurs.

Les cartes du Lyonnais et les plans de Lyon, soit géométriques, soit à vol d'oiseau, sont, en leur genre, des statistiques auxquelles la Bibliographie ne saurait accorder qu'une petite place. Ce ne sont pas des livres, et le nombre en est considérable ; très peu cependant ont un grand mérite. Parmi les cartes du territoire, celles-ci représentent, à diverses époques, le diocèse ecclésiastique ; celles-là, le gouvernement général du Lyonnais et les généralités du département du Rhône actuel. De toutes ces cartes, les plus importantes sont celles qui font partie de l'Atlas de Cassini et de la Carte générale de la France que publie, en ce moment, le ministère de la guerre. On remarque, parmi les plans de la ville, celui de 1540 (il y en a de plus anciens), celui de 1564, la belle carte dressée par Simon Maupin, le grand plan